



Niederdorf, 4. November 2019

Voranzeige Gemeindeversammlung

Am Montag, 2. Dezember 2019 findet um 20.00 Uhr im Allzweckraum des Oberen Schulhauses die nächste Einwohnergemeindeversammlung mit dem Haupttraktandum Budget 2020 statt.

Budget 2020

Nach der Prüfung durch die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission (GRPK) konnten in Absprache mit dem Gemeinderat nochmals ein paar Anpassungen vorgenommen werden, welche sich positiv auf das nächstjährige Budget auswirkten. Das Budget 2020 schliesst mit einem Mehraufwand von CHF 2'990.00 ab und wird an der Einwohnergemeindeversammlung vom 2. Dezember zur Genehmigung vorgelegt. Detaillierte Erläuterungen folgen mit der Einladung zur Gemeindeversammlung.

Termine Gemeindeversammlungen 2020

Der Gemeinderat hat die Termine für die Einwohnergemeindeversammlungen im Jahr 2020 festgelegt: 30. März, 22. Juni (Jahresrechnung 2019), 14. September und 30. November (Budget 2021).

Ferienpass X-Island Baselland

Die Gemeinde unterstützt auch für das nächste Jahr den Ferienpass X-Island Baselland. Dieses Angebot der Organisation Kind-Jugend-Familie bietet finanzschwachen Familien bzw. deren Kindern die Möglichkeit einer attraktiven Beschäftigung während der Sommerferien an, dass Dank der finanziellen Unterstützung der Gemeinde zu einem ermässigten Preis genutzt werden kann. Weitere Informationen unter www.x-island.ch.

Bewilligungen für Textilsammlungen

Zukünftig ist nicht mehr der Kanton sondern neu die Gemeinden für die Bewilligung von Textilsammlungen zuständig. Die Gemeinden können jedoch selber entscheiden, ob sie eine solche Bewilligungspflicht möchten oder nicht.

Um Wildwuchs zu unterbinden bzw. gar nicht aufkommen zu lassen hat der Gemeinderat entschieden, für Textilsammlungen in Niederdorf eine Bewilligungspflicht einzuführen. Dadurch ist gewährleistet, dass keine „wilden“ Sammlungen in Niederdorf stattfinden.

Nicht mehr benötigte Textilien können beim Sammelcontainer der Gemeinde, welcher auf dem Werkhofareal an der Hauptstrasse 71 steht, in den dafür vorgesehenen Säcken eingeworfen werden.

Veränderungen bei der Sozialhilfe

Nachdem nacheinander die Gemeinden Bennwil, Oberdorf und Hölstein aus dem in dieser Zusammensetzung seit dem Jahr 2012 bestehenden regionalen Sozialhilfeverbund ausgetreten sind, muss sich auch die Gemeinde Niederdorf per 1. Januar 2021 neu orientieren. Bis dahin bleiben die gemeinsame Sozialhilfebehörde und der zentrale Sozialdienst in Oberdorf bestehen.

Der Gemeinderat hat aufgrund der positiven Erfahrungen mit der Auslagerung des Asylbereichs entschieden, mit dem Führen des Sozialdienstes Niederdorf ebenfalls die Convalere AG in Pratteln zu beauftragen. Damit diese kommunale Lösung umgesetzt werden kann, sind verschiedene administrative und organisatorische Massnahmen nötig. U. a. sind die Gemeindeordnung und das Behördenreglement anzupassen und durch die Einwohnergemeindeversammlung zu genehmigen. Die Gemeindeordnung muss zudem noch mittels Urnenabstimmung bestätigt werden. Erst nach Vorliegen dieser Genehmigungen kann die kommunale Lösung umgesetzt werden.

Freundliche Grüsse
Gemeinde Niederdorf